
辻堂街づくり会議 第７回 

飛び出せインタビュー 議事録 

報告者 
 

日 程 
２０１９年９月２５日（木） 

１０：００～１２：００ 

場 所 北町公民館 

参加者 自治会・町内会名 会長名 

①  東海岸 3 丁目町内会 澁谷 邦雄（副会長）  

②  北町町内会 吉田 久雄 

③  辻堂仲町町内会 品田 忠彦 

参加委員 
事務局 

吉田委員・森外委員・小川委員 
磯崎補佐 

 
＜議事要旨＞ 

１ 自治会・町内会の様子について 

Q１ 吉田委員 

（インタビュアー） 
自治会・町内会の様子について教えてください。 

A１  澁谷副会長 

700 世帯 1900 人。役員 38 名。町内会に理解いただける方が多い。行事を

作り町内会の魅力を発信していて積極的に参加していただいている。予

算の６４％を行事に充てている。行事を充実するため、行事予算額の繰

越金がある。年間、転入転出で 10 件前後の異動がある。高齢層がだんだ

ん増えていっているが、子どもも多い。役員の年齢層のバランスよい。町

内会費は年額 1,800 円。以前は月会費にしていたが会則を改正して年額

とした。子ども会はないが、近くの幼稚園の保護者で子ども会を作り活動

している。近所に、学校、病院、スーパー等あり便利な地区。介護問題等

で役員の交代が突然ある。 

A２   吉田会長 

現在、昔からの世帯が 60、新しい世帯が 1,000、合計 1,060 世帯です。昔

から年 3 回のイベントで町内の懇親を深めています。今年から、今まで北

町町内会員だった方や、親が北町町内会員で、引越しや結婚で町内を出

られた方をふるさと会員という制度を設けました。ふるさと会員は、本来町

内会費が年額 2,000 円のところ、年額 1,000 円いただいて、各行事に参加

できるようになっています。ふるさと会員は現在 5 名です。レク部、子ども

部として若い人も積極的に行事を行っています。高齢者の組織は町内会

の下部組織としています。 

A３   品田会長 

351 世帯。毎年総会の前に役員募集の回覧を配布するが、反応がなく役

員 6 人は変わっていない。町内会費月は 150 円。子ども会は独自で活動

している。広報の配布を子ども会に委託し、配布手数料が子ども会の資

金になっている。高齢者の組織はない。 



Q２ 吉田委員 

インタビュアー 
自治会・町内会への加入状況について 

A１  澁谷副会長 
加入率８４％。新しい人には組長から案内パンフレットを渡している。 

不動産業者にもお願いしている。アパートの加入率が低い。 

A２   吉田会長 防災パンフレットを作成して渡している。 

A３   品田会長 
加入の声掛けはしていない。加入したいと言って来た人だけ加入してもら

っている。 

２ 自治会・町内会の行事について 

Q 吉田委員 

インタビュアー 
自治会・町内会の行事について教えて下さい。 

A１  澁谷副会長 
地引網（280 名参加）会費 300 円。日帰りバス旅行。夕涼みコンサート。 

地区レク。 

A２   吉田会長 
お祭り。どんど焼き。餅つき。自主防災訓練。クリーンキャンペーン（120 名

参加）。ふれあい広場（600名参加）。クリスマス会（100名参加）。市民祭り 

A３   品田会長 お祭り。地区レク。市民祭り。行事の後には必ずご苦労様会を行う。 

３ 自治会・町内会の活動について 

Q 吉田委員 

インタビュアー 
自治会・町内会の活動について教えて下さい。 

A１  澁谷副会長 
各人が防災の意識を持ってもらうようにして、津波訓練に積極的に参加し

てもらっている。防犯パトロールは組を決めて毎月行っている。 

A２   吉田会長 
防犯パトロールは参加者を募集し、年間予定表を作り月 2 回行っている。

高齢者が公園の掃除や花を植えたりしている。 

A３   品田会長 防犯パトロールは毎月行っている。交通整理。 

４ 自治会・町内会の困りごと等 

Q 吉田委員 

インタビュアー 
自治会・町内会の活動で困っていることなどがあれば教えてください。 

A１  澁谷副会長 
高齢者が２３％で行事の前の力仕事の参加者が少ない。お助け隊で何と

かやっている。空き家、低所得世帯の雑草が放置されている。 

A２   吉田会長 ゴミ捨ての曜日を守らない。昔からの人と新しい人との調整が難しい。 

A３  品田会長 
お風呂屋の煙突。社体協を盛り上げるためにどうすればよいか。町内会

費を銀行に入金に行っているが、今後手数料が必要になる。 

５ その他 

Q 吉田委員 その他、何か聞きたいこと、お伝えしたいこと等があれば教えてください。 



インタビュアー 

A２  吉田会長 

・自治会・町内会で、行事を実施する時には他の自治会・町内会に声をか

け、自分の自治会・町内会で実施していない行事が体験できるように

し、顔見知りになることが大切。 

・近所が顔見知りになることが、防犯・防災に繋がると思っているので、80

組がそれぞれ公民館に集まって食事会を行いたいと思っている。 

・地区レクを、1 つの会場でできないか。 

 

 
 
 


